

außerordentlicher Bedeutung. Jeder vermiedene Unfall schützt zuerst einmal Menschenleben; er wirkt sich aber auch auf die Materialökonomie aus und sichert die volle Auslastung der vorhandenen Grundfonds.

Allein ein Bus verkörpert wertmäßig 90 000 Mark. Insgesamt 150 Busse haben die Leipziger Verkehrsbetriebe eingesetzt. Ein Tatra-Straßenbahngrößenzug muß sogar mit 750 000 Mark veranschlagt werden.

Zahlen erweisen sich hier als Argument. Sie machen deutlich, welche Werte dem einzelnen Werk tätigen übertragen sind, welche Verantwortung daraus erwächst. Die Zahl ist damit in der Argumentation nicht schlechthin eine Ziffer, sie ist ein politischer Fakt, der Verhaltensweisen beeinflusst.

Schautafeln erläutern Parteiprogramm

Die Genossen finden im Konsultationsstützpunkt viele solcher Fakten. Sie sind in Schautafeln aufbereitet.

Unter jeweils einem Stichpunkt enthalten diese Schautafeln einen Auszug aus dem Parteiprogramm und dann im einzelnen aussagekräftiges Material zum Betrieb.

Ein Stichpunkt lautet „Wissenschaftlich-technische Entwicklung“. Als Zitat ist dem Parteiprogramm entnommen: „Der wissenschaftlich-technische Fortschritt ist Hauptfaktor der Intensivierung und beeinflusst die Lösung aller anderen Aufgaben entscheidend.“

Am Beispiel des eigenen Betriebes werden diese Worte näher erläutert. So heißt es wörtlich: „Im Jahre 1975 entwickelten wir folgende Aktivitäten: Der Plan Wissenschaft und Technik - Teil II — wurde mit 67 Maßnahmen reali-

siert und ein Nutzen von 937,6 TM erwirtschaftet.“

Einzelne Maßnahmen werden besonders hervorgehoben. Die Genossen erfahren unter anderem, daß die Rationalisierung des Fahrzeugeinsatzes durch Konzentration in den Spitzenzeiten einen Nutzen von 123 TM erbrachte. Sie lesen über die Einführung der Durchlauftechnologie zur Wartung und Instandhaltung, Außenreinigung und Lackkonservierung der Straßenbahnzüge. „Allein im Waschprozeß eines Dreiwagenzuges“, so wird wörtlich vermerkt, „wurde der bisherige Aufwand von 4,5 Stunden auf fünf Minuten reduziert.“

Tatsachen dieser Art regen dazu an, über die politische Bedeutung von Wissenschaft und Technik nachzudenken. Für die Genossen wird offensichtlich, daß Wissenschaft und Technik entscheidend die ökonomische Entwicklung des eigenen Betriebes beeinflussen. Ihr Betrieb aber ist Teil der Volkswirtschaft der DDR und trägt somit dazu bei, das Ansehen und die Ausstrahlungskraft der Republik zu erhöhen.

Aber nicht nur zur Bedeutung von Wissenschaft und Technik sind Schautafeln gestaltet. Andere behandeln die Planerfüllung, die Materialökonomie, die materiell-technische Basis des Betriebes, die Wirtschafts- und Sozialpolitik, das geistig-kulturelle und sportliche Leben, die Verteidigungsbereitschaft, die Kampfkraft der Partei.

Die Genossen der Grundorganisation der Leipziger Verkehrsbetriebe erhalten in ihrem Konsultationsstützpunkt vielfältige Anleitung und Unterstützung bei der Auswertung und Durcharbeitung der Materialien des IX. Parteitages, für die Lösung der von der Partei gestellten Aufgaben.

M. G.

für Propaganda und AgHar

Beschleunigung des wissenschaftlich-technischen Fortschritts, die Steigerung der Arbeitsproduktivität und die größtmögliche Verbesserung der Qualität der Arbeit in allen Bereichen der Volkswirtschaft.“

Die Informationen auf den Dias werden durch Aussagen im Textheft ergänzt.

„Die wissenschaftliche Weltanschauung — ein zuverlässiger Kompaß“ — wissenschaftliche Weltanschauung und Freiheit — (Dia-Ton-Vortrag).

Zum Dia-Ton-Vortrag gehören 62 Color-Dias, 1 Tonband 9,5 cm/s Bandgeschwindigkeit, Laufzeit 36 Minuten und 2 Texthefte. Das Anschauungsmaterial ist für die Partei- und Massenpropaganda bestimmt.

Im Vortrag wird nachgewiesen, warum sich die Arbeiterklasse zur Erfüllung ihrer historischen Mission die marxistisch-leninistische Weltanschauung aneignen muß und warum sie heute beim weiteren Aufbau der entwickelten sozialistischen Gesellschaft — mit dem Blick auf die

Horizonte des Kommunismus — Kraftquell für den vorwärtsdrängenden Neuergeist und die Entscheidungsfreude ist. Der Marxismus-Leninismus ermöglicht der Arbeiterklasse, allen Werk tätigen und der jungen Generation, einen festen Klassenstandpunkt zu allen Fragen des Lebens zu beziehen.

Im Mittelpunkt steht dabei die prinzipielle Auseinandersetzung mit der bürgerlichen Ideologie und ihrem verlogenen Freiheitsdegriff. (NW)